

# EL CRONISTA DEL VALLE

Franqueo  
Concertado

SEMANARIO CATOLICO.—SE PUBLICA LOS SABADOS

AÑO XVII

Redacción y Administración, Wilson, 8.

NUM. 862

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año. . . 4 Pesetas.—Número suelto, . . . 10 céntimos  
Pago anticipado.

Pozoblanco 18 de Septiembre de 1926

No se devuelven los originales aun cuando no se publiquen  
Anuncios y comunicados precio convencional

## EL PAPA Y LOS ILUSOS COMUNISTAS

Derivados de la República y procedentes del socialismo han venido al mundo político los llamados comunistas que forman en las filas más avanzadas de la revolución cosmopolita y se declaran adversarios de la Iglesia católica y enemigos a todo trance del pontificado romano. No admiten la vida futura y mucho menos la patria feliz de los bienaventurados que consideran como una mansión puramente fantástica. Ellos reputan el comunismo como el estado más perfecto que puede abrazar la humanidad, puesto que todos los intereses pertenecen a todas las muchedumbres y los goces terrenales se hallan por igual al alcance de todos los ciudadanos, sin privilegios ni exenciones. Si estos desgraciados sin creencias y sin consuelos sobrenaturales admitieran al fin la Divina providencia y reconocieran los castigos o los premios que hay reservados para los justos y pecadores, aún podrían ponerse en condiciones de honrar y servir al Señor de los señores, pero les separa del Padre de las misericordias y de su vicario en la tierra un abismo insondable.

La verdad es que el comunismo bien entendido y mejor practicado lo predicó y propagó la Iglesia de Jesucristo en los tiempos primitivos, en las edades apostólicas. Los cristianos del siglo I, a imitación de nuestro divino Salvador, menospreciaron los bienes o entregaban el producto de sus ventas a los pastores eclesiásticos, sin reservarse ninguna cantidad para sus fines particulares, según les estaba prevenido. La Iglesia de San Pedro y San Pablo fue comunista, por eso, el primero de los apóstoles, al entrar en el templo de Jerusalén a la hora de nona le dijo al desventurado que reclamó su protección. No tengo oro ni plata que darte, pero podré hacerte otro beneficio que esté a mi alcance.

La Santa Iglesia ha tenido en todos los tiempos tendencias comunistas; por eso se llaman comunidades sus corporaciones o conventos de hombres y de mujeres que nos ofrecen una nota más perfecta de la vida colectiva y de las virtudes evangélicas. Los individuos religiosos, santificados en los claustros por sus votos, nada o casi nada poseen y pasan muchos años sin ser dueños de un billete ni tocar una sola moneda.

Pero los comunistas revolucionarios son infieles que aborrecen a los eclesiásticos y escarnecen todos los cultos, que no confiesan ni comulgan, ni saben el Padrenuestro, esos son los que pregonan el altruismo y sin embargo se entregan a todas las

nados en el desamparo y en la abyección, en todos esos países desventurados que como Rusia y Méjico, los ciudadanos se extravían y prestan su concurso a leyes draconianas o decretos desatinados, donde las autoridades no imponen ningún

## Gasolina a 0'65

en los distribuidores de la

### MOTO-NAFTA

POZOBLANCO

DESCUENTOS PARA PEDIDOS IMPORTANTES

concupiscencias; no les hableis de sus deberes conyugales, ni de los vínculos patrios, ni de las funciones inherentes a la paternidad; es el Estado el que tiene la obligación de mantener sus hijos y proveer a sus esposas repudiadas, por eso las mujeres y los niños resultan abando-

respeto, la libertad es puramente nominal, el pudor una fórmula muerta, el patriotismo un escarnio y la abnegación es un mito. Oigamos las exhortaciones del pontífice imperante Pío XI, que recomienda la compasión de tantos infortunados y solicita nuestras plegarias.

S. CUADRÓN.



Rogad a Dios por el alma de la señora

### D.<sup>a</sup> Francisca Muñoz Rodríguez

falleció el día 12 del actual, a los 88 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

— R. I. P. —

Todas las misas que el día 20 del corriente mes se celebren en la parroquia de San Sebastián y ermita de San Bartolomé, así como la de ánimas en dicha parroquia, serán aplicadas por el alma de la finada.

Sus sobrinos y familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas la asistencia a referidos actos y una oración por su alma.

## DE PEDROCHE

FIESTA A NTRA. PATRONA

Llegaron las fiestas. Pedroche ha correspondido una vez más a festejar a su bendita Patrona, que con amor entrañable, fe ardiente y devoción arraigada, una vez más se ha postrado reverentemente ante el altar de la que tanto debe ser enaltecida por un pueblo que a vista de los beneficios recibidos, la aclama por Reina, Madre y Señora.

A las cuatro de la tarde del día siete del corriente se cantaron las primeras vísperas solemnes en el amplio Santuario de nuestra Patrona.

Amaneció el día ocho, Natividad de Ntra. Señora, y apenas Febo iba paulatinamente tificando con vivos y varios colores el horizonte, un alegre toque de diana anunció al católico pueblo de Pedroche el día que comenzaba.

A las ocho de la mañana el vecindario ibase reuniendo en casa de los señores Mayordomos don Lorenzo Díaz Romero y su distinguida señora doña Isabel García Moya, y al repique general de campanas, la multitud en forma de cabalgata se encaminó al Santuario. Una vez allí dió principio el acto y ¡qué momentos tan emocionantes fueron cuando nuestro señor cura párroco bajaba del camarín a la Emperatriz de los cielos!

Ya colocada en sus artísticas andas, se entonó el «Ave María stella» y organizóse la procesión. Entre el unísono estampido del cohete, el estruendoso eco de los vítores, el cantar de los pájaros, la excelsa señora recorrió el trayecto de costumbre.

De preste iba el señor cura párroco don Fernando del Pino Jiménez, de diácono don Manuel Manosalbas Díaz y de subdiácono el señor cura ecónomo de El Guijo don José Fernández Peralbo.

La veneranda imagen fué llevada hasta la mitad del trayecto por el alcalde y concejales don Rafael Tirado Cano, don Juan Medina Montero, don Manuel Cano Gómez y don Francisco M. Peralbo Campos, quienes se la cedieron a los demás concejales don Antonio de la Fuente Castro, don José M.<sup>a</sup> Conde y Conde, don Miguel Moreno Campos y don Gabriel Moreno Espinosa de los Monteros.

Las cuatro preciosas cintas que pendían de las artísticas andas fueron en manos de las señoras y señoritas Isabel García Moya, Carmen Moreno Eseribano, María Gómez Eseribano e Isabel Díaz Romero.

A los acordes de las armoniosas notas del órgano, entonóse el «Magnífica» al mismo tiempo que la Augusta Reina penetraba por los dinteles del templo.

¡Qué de vivas, aclamaciones, súplicas y lágrimas se hacían allí sentir! ¡Qué aspecto presentaba el Santuario tan bien adornado y revestido de las más ricas y valiosas colgaduras!

Ya terminada la procesión dió principio el Santo Sacrificio de la Misa que celebró el citado señor cura, estando el oficio de la cátedra sagrada a cargo del señor Manosalbas Díaz, quien con bellas frases y elocuencia ensalzó las excelencias y prerrogativas que adornan y hacen a la Santísima Virgen digna Madre de Dios y de los hombres.

Con bastante melodía cantóse la misa de Perossi por el coro formado por los seminaristas de esta villa, a los cuales acompañaban en su ejecución varios artistas con instrumentos, que recreaban dulcemente al auditorio.

Finalizados estos cultos fuimos obsequiados espléndidamente en la casa santería, cuantos quisimos tomar parte, con el tradicional refresco.

Ya todo terminado, referida cabalgata dirigióse al pueblo a casa de los señores Mayordomos, los cuales me ruegan dé las gracias desde estas columnas a cuantos tuvieron la atención de acompañarnos. Quedan complacidos, al mismo tiempo que ruego a la Santísima Virgen de Piedrasantas, derrame como perlas de rocío, copiosas bendiciones sobre este su escogido pueblo.

16-9-926.

Alfonso Ranchal.

# FRANCISCO CABRERA REDONDO - MÉDICO-DENTISTA

Concepción, 1 - POZOBLANCO